

(*Forum Segusiavorum*), sous la domination romaine ; et surtout de la Colonie de Lyon qui faisait partie de leur territoire.

CHAPITRE IV.

Fin des Insubres. — Des peuples qui les remplacèrent dans leur territoire.

Le peuple, la nationalité et le nom des Insubres de la Gaule transalpine ont disparu de la scène du monde avant la conquête des Gaulois par les Romains. Rien, dans l'histoire, ne peut aider à préciser l'époque où ce peuple prit fin ; mais ce qu'il y a de certain, c'est qu'il n'existait plus au temps de César, qui n'en dit absolument rien dans ses *Commentaires*, et qui fait connaître le nom des peuples en possession du territoire qu'avaient occupé les Insubres : ainsi, les Helvètes, les Séquanes, les Allobroges, les Ambarres et les Ségusiaves. L'itinéraire des Helvètes, se portant chez les Santons, nettement tracé par César, ainsi que la marche de César lui-même allant combattre les Helvètes sur les bords de la Saône, déterminent très-bien la position ou la situation de ces cinq peuples.

II. Après s'être réunis sur les bords du Rhône, dans le pays de Gex qui leur appartenait, les Helvètes passèrent sur la frontière des Séquanes, par les défilés du fort l'Ecluse, pénétrèrent sur la rive droite du Rhône, dans les terres des Allobroges qui possédaient quelques villages sur cette rive ; ils entrèrent après cela dans le pays des Ambarres, puis sur les frontières des Eduens, et arrivèrent ainsi vers la Saône qui coule, comme dit César, entre les terres des Eduens et celles des Séquanes. — Quant à César, après avoir été chercher des renforts en Italie, il repassa les Alpes, par le plus court chemin, avec cinq légions qu'il ramena. *Il conduisit son armée sur la frontière des Allobroges et ensuite dans le pays des Ségusiaves, qui sont le premier peuple de la province au-delà du Rhône.* Il écouta les plaintes des Eduens, des Ambarres et des Allobro-